Hommage à la professeure Yolande Taylor



Mme Yolande Taylor est décédée le jeudi 30 juillet 2015 à l'âge de 93 ans. Elle a été professeure en administration de la santé de 1963 à 1984.

Nommée en juin 1963 professeure adjointe à l'Institut supérieur d'administration hospitalière, qui faisait alors partie de l'École d'hygiène de l'Université de Montréal, Mme Taylor est ensuite promue au rang de professeure agrégée en juin 1969. Elle a assumé les fonctions de directrice adjointe à l'Institut de 1964 à 1969, secondant ainsi son collègue et directeur, le Dr Gilbert Blain. En juin 1969, l'Institut fusionne avec le Département d'administration de la santé publique de

la Faculté de médecine, pour devenir le Département d'administration de la santé.

Mme Taylor a été nommée en 1966 Fellow de l'American College of Hospital Administrators. Ce titre constitue la plus haute distinction accordée dans le domaine de la gestion hospitalière. Cette nomination témoigne du réseau de relations qu'elle avait réussi à établir au Canada et aux États-Unis. Elle a joué un rôle important dans le développement et le maintien d'excellentes relations avec la Fondation Kellogg qui a permis le démarrage des activités de l'Institut grâce à une généreuse subvention accordée pendant plusieurs années.

Mme Taylor s'est intéressée à l'évolution des modes de distribution des soins au Québec, dans un contexte de transition de la société et du système de santé, où les soins publics de santé, jusque-là assurés par les communautés religieuses, ont été confiés à des administrateurs laïcs. Par son enseignement et ses travaux centrés sur la direction des services hospitaliers, notamment au sein du programme de maîtrise en administration hospitalière, elle a contribué à faire avancer les connaissances et surtout, à former ces nouveaux cadres, destinés à la direction d'hôpitaux. L'expérience acquise en relations publiques chez la prestigieuse compagnie maritime américaine Cunard et en gestion hospitalière à l'Hôpital Royal Victoria avant de rejoindre l'Institut, l'avait préparée particulièrement bien à ses fonctions d'enseignante.

C'était une femme dévouée, très loyale et qui défendait avec force et conviction la réputation du département et de ses collègues. Ces derniers se souviennent d'elle comme une femme d'exception, d'une grande compétence, dévouée au domaine de la gestion des organisations de santé et soucieuse de transmettre ses connaissances de la façon la plus rigoureuse qui soit. Ses étudiants se rappellent sa passion pour les communications et l'énergie qu'elle déployait à les enseigner. Parfaite bilingue, elle était toujours disposée à aider des étudiants qui sollicitaient son aide en révisant leurs textes ou même en les préparant à des présentations orales. Les nombreux élèves

qu'elle a formés ont souligné la qualité de son enseignement, son souci de qualité de la langue de même que ses grandes qualités humaines et sa générosité.

Nicole Leduc, professeure titulaire et directrice, Département d'administration de la santé, École de santé publique de l'Université de Montréal.
Raynald Pineault, professeur émérite, Département de médecine sociale et préventive, École de santé publique de l'Université de Montréal.